

Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable

Acta de la Primera Sesión Ordinaria 2019

En la Ciudad de México, siendo las 17:00 horas del día **31 de enero de 2019**, se reunieron en las salas 1, 2 y 3 de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, sita en Av. Municipio Libre No. 377, Piso 12, ala "A", Col. Santa Cruz Atoyac, Ciudad de México, los integrantes del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable, cuyos nombres se detallan en el **Anexo I** que forma parte de esta Acta, con el objeto de llevar a cabo la **Primera Sesión Ordinaria 2019** del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable, de conformidad con el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Aprobación, en su caso, de la propuesta de Orden del Día.
2. Seguimiento de Acuerdos.
3. Mensaje del Presidente del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable.
4. Informe de Comisiones de Trabajo:
 - a. Trabajo Legislativo.
 - b. Programas Sectoriales y Presupuesto.
 - c. Planeación.
 - d. Comercio Nacional e Internacional.
 - e. Para la Igualdad de Género y No Discriminación.
 - f. de Seguimiento a las Acciones Apoyadas con Recursos del Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable.
5. Aprobación de la propuesta de Calendario de Sesiones Ordinarias 2019.
6. Asuntos Generales.
 - a. Políticas públicas PND 2019-2024 del Sector Pesquero.
7. Clausura.

DESAHOGO DE LA SESIÓN

Durante el desarrollo de la sesión, mismo que se detalla en la Versión Estenográfica contenida en el **Anexo II** que forma parte de la presente Acta y en cumplimiento del artículo 25 del Reglamento Interior del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable, los integrantes de este Consejo Mexicano adoptaron los siguientes:

ACUERDOS

Acuerdo 01-01/2019. Teniendo cuórum a las 17:30 horas y siendo válida la Sesión, el Pleno del Consejo Mexicano aprueba el orden del día para la realización de la Primera Sesión Ordinaria 2019 en los términos de la presente acta.

Acuerdo 02-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano se da por enterado del seguimiento de acuerdos a cargo del Secretario Consejero, José Socorro Jacobo Femat, representante titular por la Central de Organizaciones Campesinas y Populares, A.C.-----

Acuerdo 03-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano se da por enterado del Mensaje por parte del Dr. Víctor Manuel Villalobos Arámbula, Secretario de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, y presidente del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable.-----

Acuerdo 04-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano se da por enterado del informe de la Comisión de Comercio Nacional e Internacional (COCONI), a cargo del coordinador de la Comisión, el consejero Salvador Aguayo García, representante titular por parte de la Red Nacional de Organizaciones y Empresas Sociales NOREMSO, A. C.-----

Acuerdo 05-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano acuerda que las intervenciones por parte de los consejeros que no se alcanzaron a realizar en el punto 3. “Mensaje del Presidente del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable” se efectúen, en el orden inscrito, después del punto 4. “Informe de Comisiones de Trabajo”.-----

Acuerdo 06-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano se da por enterado del informe de la Comisión de Trabajo Legislativo (COTLEG), a cargo del coordinador de la Comisión, el consejero Gregorio Viramontes Pérez, representante titular por la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social A.C., acordando lo siguiente: **PRIMERO:** Se acuerda que la COTLEG inicie un proceso de revisión de los proyectos de decreto por los que: 1.- Se abroga la Ley Agraria y se expide la Ley para el Desarrollo Agrario; y 2.- Se expide la Ley Federal Agraria y se deroga la Ley Agraria. Proyectos presentados en el Senado de la República por los senadores Ricardo Monreal Ávila y José Narro Céspedes respectivamente. La COTLEG deberá presentar, al Pleno de este Consejo, una propuesta de opinión de los proyectos citados. **SEGUNDO:** Se acuerda realizar un exhorto a las Dependencias de Gobierno integradas a este Consejo Mexicano a participar en las sesiones del mismo, así como en las reuniones de las comisiones de trabajo que se integren. **TERCERO:** Se acuerda que la COTLEG realice una propuesta de reestructuración integral de este Consejo Mexicano, en conjunto con la Secretaría Técnica, para que sea presentada ante el Pleno de este Consejo.-----

Acuerdo 07-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano se da por enterado del informe de la Comisión de Programas Sectoriales y Presupuesto (COPSP), a cargo del coordinador de la Comisión, el consejero Jubenal Rodríguez Maldonado, representante suplente por la Red Mexicana de Organizaciones Campesinas Forestales A. C., acordando lo siguiente: **PRIMERO:** Se hace una atenta recomendación a que sesione la Comisión

Intersecretarial para el Desarrollo Rural Sustentable, solicitando sea invitado a dichas sesiones el Secretario Consejero de este Consejo Mexicano, en representación de dicho órgano. **SEGUNDO:** Se acuerda instalar, en una primera instancia, entre el 5 y 15 de febrero, un proceso de revisión de lineamientos y reglas de operación de los programas y componentes de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural; en una segunda instancia el resto de Secretarías participantes en el Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable. Para lo anterior habrán de realizarse las convocatorias correspondientes, en el marco de la COPSP, proporcionando en dichas convocatorias los documentos sujetos a la citada revisión.-

Acuerdo 08-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano se da por enterado de las designaciones de Auxiliares Técnicos de Comisión de conformidad a lo siguiente: La Mtra. Elizabeth Landa Franco, Directora General de Producción Rural Sustentable en Zonas Prioritarias, como Auxiliar Técnico de la Comisión para la Igualdad de Género y No Discriminación; La Lic. Ma. Esther Hernández Martínez, Directora General de Programación Presupuesto y Finanzas, como Auxiliar Técnico de la Comisión de Programas Sectoriales y Presupuesto; La Lic. Verónica Gutiérrez Macías, Directora General Adjunta de Planeación y Evaluación de Programas, como Auxiliar Técnico de la Comisión de Seguimiento a las Acciones Apoyadas con Recursos del Programa Especial Concurrente; y, a su vez, Auxiliar Técnico de la Comisión de Planeación; El Lic. José Alberto Cuéllar Álvarez, Director de Estudios Económicos del Sector Agroalimentario, como Auxiliar Técnico de la Comisión de Comercio Nacional e Internacional.-

Acuerdo 09-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano se da por enterado del informe de la Comisión de Planeación (COPLAN), a cargo del coordinador de la Comisión, el consejero Amalio Vargas Soto, representante titular de la Coordinadora de Comités Estatales de Sanidad Vegetal, A. C., acordando lo siguiente: **PRIMERO:** Se acuerda realizar una serie de foros al interior de este Consejo Mexicano para recabar las propuestas referentes a la construcción del apartado agroalimentario del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, el Programa Sectorial de Agricultura y Desarrollo Rural 2019-2014 y el Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable 2019-2024.-

Acuerdo 10-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano se da por enterado del informe de la Comisión para la Igualdad de Género y No Discriminación (CIGEND), a cargo de la coordinadora Amparo Gutiérrez Reyes, representante titular por la Red de Mujeres Indígenas Mexicanas A. C., acordando lo siguiente: **PRIMERO:** Se acuerda inscribir a la CIGEND al principio en el orden de prelación de los informes de comisiones. **SEGUNDO:** Se acuerda realizar una reunión de la CIGEND con el Dr. Víctor Manuel Villalobos Arámbula, Secretario de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, y presidente del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable, para tratar asuntos concernientes a temas de género.-

Primera Sesión Ordinaria 2019
31 de enero de 2019

Acuerdo 11-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano se da por enterado del informe de la Comisión de Seguimiento a las Acciones Apoyadas con Recursos del Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable (COSAARPEC), a cargo del consejero Juan Carlos Arizmendi Espino, representante titular por la Unión Nacional de Productores Pecuarios A.C., acordando lo siguiente: **PRIMERO:** Se acuerda realizar una atenta invitación a participar en la próxima sesión del Consejo Mexicano, al Lic. Ignacio Ovalle Fernández, Titular del organismo Seguridad Alimentaria Mexicana, para presentar el Programa “Precios de Garantía” y “Canasta Alimentaria”.-----

Acuerdo 12-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano aprueba la propuesta de Calendario de Sesiones Ordinarias 2018 en el siguiente orden: 1ª Sesión Ordinaria: jueves 31 de enero; 2ª Sesión Ordinaria: jueves 28 de febrero; 3ª Sesión Ordinaria: jueves 28 de marzo; 4ª Sesión Ordinaria: jueves 25 de abril; 5ª Sesión Ordinaria: jueves 30 de mayo; 6ª Sesión Ordinaria: jueves 27 de junio; 7ª Sesión Ordinaria: jueves 25 de julio; 8ª Sesión Ordinaria: jueves 29 de agosto; 9ª Sesión Ordinaria: jueves 26 de septiembre; 10ª Sesión Ordinaria: jueves 31 de octubre; 11ª Sesión Ordinaria: jueves 28 de noviembre; 12ª Sesión Ordinaria: jueves 19 de diciembre.-----

Acuerdo 13-01/2019. El Pleno del Consejo Mexicano como parte del punto 6 Asuntos Generales, se da por enterado del tema "Políticas Públicas PND 2019-2024 del Sector Pesquero" presentado por el consejero Steephen Arturo Martínez Guerrero, representante titular del Centro de Investigación y Desarrollo Costero.-----

FIN DE LA SESIÓN -----

Siendo las 21:27 horas del día **jueves 31 de enero de 2019**, el Ing. Víctor Suárez Carrera, Subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria y Presidente Suplente del Consejo Mexicano, dio por concluida formalmente la **Primera Sesión Ordinaria 2019** del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable. -----

FIRMAS -----

Ciudad de México a 31 de enero de 2019

ING. VÍCTOR SUÁREZ CARRERA

Primera Sesión Ordinaria 2019
31 de enero de 2019

Subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria y
Presidente Suplente del Consejo Mexicano

MTRO. VÍCTOR M. DEL ÁNGEL GONZÁLEZ

Coordinador General de Enlace Sectorial y Secretario
Técnico del Consejo Mexicano

JOSÉ SOCORRO JACOBO FEMAT

Secretario Consejero del Consejo Mexicano